Tres resoluciones para la acción política

PARTIDO DE LOS TRABAJADORES

DE ESPAÑA

PRESENTACION

Las resoluciones que ahora os presento: Ante el 1º de Mayo, sobre la lucha antinuclear y contra Trillo en Madrid, y Un año de Ayuntamientos democráticos, constituyen la guía para la acción política del Partido durante los dos próximos meses. He considerado de mucho interés realizar esta ediciónos special de las mismas, por cuanto los tres temas que en ellas se recogen, definen los frentes de actividad en los que ha de centrarse la acción del conjunto del Partido, a la que complementará la actividad propia regular que cada organización tenga marcada.

En el período de tiempo que va desde hoy hasta la celebración del Congreso en Madrid, el conjunto del Partido va a realizar un debate (que ya ha comenzado) una profunda reflexión de su propia práctica que nos permita lograr ese partido de los Trabajadores renovado en su política, en su acción y en su organización. La acción política es parte inseparable y necesaria que ha de acompañar al debate y la reflexión. No puede entenderse ese proceso que hemos emprendido si no es estrechamente unido al mantenimiento o mejor a un notable incremento de nues tro trabajo práctico entre las masas.

Nuestra acción política entre las masas, en sus luchas diarias contra el paro, por el logro de una unidad combativa este le de Mayo, valorando la actividad que ahora cumple un año de Ayuntamientos democráticos y nuestra responsabilidad como partido en ello, la laucha contra el Plan Energético del Gobierno. - Todo ello, forma parte de ese Partido que queremos ir construyendo desde ya mismo.

8

ar

.88

Pienso que para ese objetivo, estas resoluciones son un instrumento útil para todos los camaradas a los que pediría su estudio individual y colectivo y - puesta en práctica.

Cristino Domenech, Secretario General de Madrid del Partido de los Trabajadores de España.

ANTE EL 1º DE MAYO

En el transcurso del último año el movimiento obrero ha sufrido derrotas importantes como consecuencia de la ofensiva patronal y del Gobierno y de la actitud de las fuerzas sindicales reformistas, especialmente de UGT.

La CEOE logró con el acuerdo-marco un triunfo político que le ha valido para debilitar la resistencia obrera en las fábricas, sacar sus planes econômicos adelante y fortalecer su hegemonia en el mundo empresarial cuyo hecho más elocuente - ha sido la integración en CEOE de la CEPYME. El Estatuto de los Trabajadores se su ma al haber empresarial y constituye un medio jurídico que facilita el logro de sus objetivos.

En el movimiento obrero al contrario que en el movimiento empresarial se ha producido una tendencia al disgregacioniamo que debilita la capacidad de lucha de los trabajadores y en cualquier caso incrementa las dificultades para conquistar - las reivindicaciones frente a un Gobierno y una patronal a la ofensiva. Los motivos de esta tendencia hacia la disgregación hay que buscarlos en la práctica burocratica y de pacto social de las centrales sindicales reformistas. Con el pacto de la - Moncloa prestaron a la patronal la fuerza que les daba la confianza de cientos de miles de trabajadores, y con el acuerdo marco la UGT ha contribuido a profundizar en el descontento y la división de los trabajadores en las fábricas.

CC.00. que durante los áltimos meses ha manifestado su oposición al acuerdomarco y al Estatuto de los Trabajadores, no ha jugado otro papel que el de oposición verbal, pues se ha ocupado en mayor medida de denunciar a UGT que de unir — fuerzas y movilizar con decisión a los trabajadores.

El sindicalismo de clase no ha tenido fuerza suficiente o en cualquier caso no ha desarrollado una práctica decidida organizada de la resistencia y la solidaridad entre y con los sectores más combativos de la clase obrera madrileña. La colaboración entre SU y CSUT ha sido mínima en los últimos meses y el papel positivo
que estos sindicatos estaban llamados a jugar en la lucha contra el acuerdo marco,
el estatuto del Trabajador, los convenios, ... no se ha jugado a fondo y por tanto
no han aparecido ante los obreros madrileños como un centro dirigente de la resistencia combativa frente a la patronal y el Gobierno.

Si lo dominante en el movimiento obrero hoy, son las consecuencias disgregadoras de la política reformista, no es menos cierto que durante los últimos meses sectores importantes de la clase obrera madrileña han levantado la bandera de la

resistencia frente a la patronal y al Gobierno, resistencia que en unos casos ha forzado a las burocracias sindicales reformistas a encabezar ciertos movimientos y en otros han sido superados por la actuación consciente del sindicalismo de clase o la acción expontanea de las masas, mención especial merece la lucha de resistencia de los obreros de Chrysler; la fuerte oposición a la desconvocatoria de huga de la construcción en el seno de CC.00.; las movilizaciones de los trabajadores de la Ciudad Sanitaria Provincial por un convenio justo y contra las burocracias de CC.00. y UGT; la resistencia de un sector importante de trabajadores de CTNE ante la imposición del convenio nacional, que ha dado como resultado la creación de grupos sindicales autónomos donde se agrupan secotres combativos procedentes de diversos sindicatos; el referendum celebrado entre los trabajadores de EMT que arrojó un resultado muy favorable a la posición que mantenía el SU de no aceptar la firma del Convenio (50 votos menos que UGT y CC.00. favorables a la firma); luchas expontaneas como las borrajos ó dirigidos por el SU como las de Luratex, Fies ta, Madel y otras; movilizaciones de los parados con encierros y manifestaciones, la mayoría de ellas dirigidas por comisiones de parados donde confluyen gentes combativos...

En este marco ¿Qué hacer ante el 1º de Mayo?.

movilización pueda tener una repercusión política inmediata.

3

1

8

re

<u>a</u>

En primer lugar promover la más amplia unidad combativa contra los planes del Gobierno y la CEOE. En este sentido los acuerdos para la movilización general en el 1º de Mayo pueden darse en base a la lucha contra el paro, los expedientes de crisis y la ley de empleo de UCD. Este contenido de lucha puede y debe unir a los trabajadores parados y activos, -un amplio sector de estos amenazadas de una u otr forma de la perdida estable de su puesto de trabajo- Por otra parte el hecho de

En segundo lugar promover la solidaridad a nivel proncial y en las zonas y - pueblos con las luchas que en estos momentos (1º de Mayo) se esten dando.

que en estos días se esté debatiendo en las Cortes la Ley de Empleo hace que esta

En tercer lugar debemos de trabajar por logar el acercamiento y la colaboración de las corrientes combativas y que se oponen a las burocracias reformistas. En esta dirección de trabajo podriamos lograr en este 1º de Mayo dar algunos pasos en el sentido de hacer aparecer ante los ojos de cientos de miles de trabajadores una opción que transciende a lo que hoy es el SU y la CSUT, -sin que esto disminuya el necesario protagonismo de los sindicatos de clase- y que abarca un campo más amplie: comisiones de parados; MUP; corrientes de clase en sindicatos reformistas o simplemente grupos de trabajadores combativos de fábrcias sin ningún tipo de afiliación pero opuestos a la burocracia reformista.

Las bases de apoyo para promover un lo de Mayo de combate contra el paro, — los expedientes de regulación y la Ley de Empleo y solidario con las luchas que en ese momento se esten protagonizando en toda la provincia, estan en los centros de de trabajo, entre los parados, particularmente en sus organizaciones unitarias: comisiones de parados y MUP, así como en los sindicatos de clase.

An acasa sond supported debe destacarse el apoyo que al Partido deberá proporcionar a las movilizaciones que a partir del día 20 de Abril han convocado el MUP diversidad de la movilizació el mue de la comisiones de parados en varias zonas y pueblos de la provincia, movilizació nes comisiones de parados en varias zonas y pueblos de la provincia, movilizació nes consistentes en asambleas, recojida de firmas contra la Ley de Emplo y enoie nes consistentes en asambleas, recojida de sente al la ley de Emplo y enoie nes consistentes en asambleas, recojida de sente al la ley de Emplo y enoie de estas movilizaciones al a noicismo esta la samblea general de parados. El árito de atrosportos el a noicismo el la samblea general de parados. El árito que hemos de verlo vinculado al apoyo solidario de los trabajadores activos y de los la como de los de los trabajadores activos y de los la como de los de los destacars de la como de los de los de los destacars de la como de los de los de los de la menos de nuestros conce la como de los de los de la menos de nuestros conce de la como de los de la como de los de la menos de nuestros conce de la como de los de la como de la como

Sobre la manifestación del 1º de la de la ejas recar suo; coram este na

leb sensiq sol srinco svitadeco babinu silqma sãn al revonorq regul remirq na conoceia que el pasado 9 de Abril 66:00 sye UGT sellaron un accerdodo para impulsar connjuntamente las movilizaciones de la debmayo utos valudicatos de clase (al menos el SU) han emplazado a las sindicatos reformiatas a convocar conjuntamente. Sea cual sea el resultado monoconveniente politicamente estadoro conjuntamente. Sea cual sea el resultado monoconveniente politicamente estadoro car en el mismo lugar tratando de hacerlo son circa en el mismo lugar tratando de hacerlo sego etras fuerzas sindicales y politicas y si fuese posible en un selectores de todas battues convecatas) el sa y si fuese posible en un selectores el todas battues de convecatas) el se su posado o lugar el vel selectores el serviria al objetivo de hacer aparecer una repeióa aglutinante udentos sectores y corrientes combativos, que trabajan por la unidad de todo el movimiento obrero y se oponen a la actuación de las burocracias reformiatas. requi obnuses na cobneh netse es (ovam el vi) soluenom sotse ne sup sadoul sal nos soldeuq cobneh netse es (ovam el vi) soluenom sotse ne sup sadoul sal nos soldeuq cobneh netse es (ovam el vi) soluenom sotse ne sup sadoul sal nos soldeuq

Camaradas, quedan pocas semanas para el 12 de Mayo. Elne Partido de la colleccio prera el del colleccio de la completa de la c

Manolo Molina, Responsable Sindical del

Las bases de apoyo para promover un l'smaquiyet de la probajadores de partico de la poyo partico de la provinción y la Ley de Empleo y solidario con las botationes de comenciones est en provincia, estante de Madrid del de la provincia de la particularmente en sus organizaciones de la partico de la partico de como de

En esta cesatón, hay varies coletivos concretos a marcaras. De cara al erwovimiento de messas, se tratasia de darje un notable dapuiso, ganama en ofnemivos io . racter de masas del mismo y on la menticita mación popular en contra de la cons trucción de la cantral nuclear de livillo, e para en esta de la cantral nuclear de la cantral the state of the state of the state of

ie

ue

R e.

8 co

a

b

RO

I

9

b

0

De cara al Partido, tampión dan de plantearse unos objetivos especificos, so entre los que destacerfan el ganar en ginquiación entre el Pertido y el movi-- ejedeb nu raliotzaseb stag nôisson sias tadosvotqa osco las alaigoloce ofnala interno en torno a estos temas.

Land of Passence of the Contract of Todo elle, habria de llevar a que esta actividad tuviera un carácter preferente para el Partido durante el mes de Mayo.

A lo largo de las princres tres semanes de dicho mes la actuación habría que ser preferentemente de caracter propagandistico, poniendo el acento en la propis activided pertidicts.

Entre otres iniciatives a llever a cabo, estarfa la discusión en todos los organismos del Partido de un decumente que setaria a disposición de todos - sup al a orror ne easd al rea sh atriad aut y ese eb streatre a sabaranat aci todan las organizaciones as darostan sus propios planes de trabajo en relación e of a constitut la presentación por parte de les concejales el indiresos es e distintos Ayuntamientos de seciones y propuestas de apoyo al día antinuclear, y. - obitra leb notosracish som eb notautib al solital sh latines al eb safnod he que se editard en estas feobes: la posible programación de charlas en sedes; el impulso de la sotivided en organizaciones de massa para que éstas asuman y orga nicen actom mobre bate tem

SOBRE LA LUCHA ANTINUCLEAR Y CONTRA TRILLO EN MADRID.

Especial importancia cobra el trabajo político apbre esta cuestión entre azilidianes atnesiatosose senotose osco ilitratbutes otratosos le y butasvet al proximo día 24 de Mayo se celebra a nivel mundial el día antinuclear propuesto por la IV Conferencia Internacional de Coordinación del Movimiento -Antinuclear. El 3 de Junio se cumple el aniversario de la muerte de Gladys del Estal, asesinada en Tudela en el transcurso de una concentración ecologista. en ansmes amifiù al ne sup a riuditino el redeb babivitos alse abol solo estados partes alse aboles aboles aboles alse aboles aboles aboles alse aboles aboles aboles aboles aboles aboles aboles aboles alse aboles abole

asilons Entre ambas fechas, las asociaciones de Vecinos en su VIII Encuentro -Estatal han decidido la celebración de una Jornada de lucha Antinuclear.

- obitta Tai decision -sumamente positiva- constituye una buena ocasión para que el Partido despliegue una amplia actividad de masas -propagandistica y moviliza dora en torno a la problematica ecologista y antinuclear. La aceleración de la construcción de la cercana central nuclear de Trillo es otro hecho que avala la conveniencia de impulsar esta actuación. De taual manera, en Aranjuer, lugar especialeente afectado por la cone

ameim slablucha contra los planes de nuclearización del gran capital fué abor -isdada especificamente por el I Pleno del C.C. en la resolución adoptada en torno a la lucha antinuclear y contra el PEN. san setotoes soi Florian Macarron

En esta ocasión, hay varies objetivos concretos a marcarse. De cara al movimiento de masas, se trataría de darle un notable impulso, ganando en el carácter de masas del mismo y en la sensibilización popular en contra de la construcción de la central nuclear de Trillo.

De cara al Partido, también han de plantearse unos objetivos especificos, entre los que destacarfan el ganar en vinculación entre el Partido y el movi—miento ecologista así como aprovechar esta ocasión para desarrollar un debate - interno en torno a estos temas.

Todo ello, habría de llevar a que esta actividad tuviera un carácter - preferente para el Partido durante el mes de Mayo.

A lo largo de las primeras tres semanas de dicho mes la actuación habría que ser preferentemente de caracter propagandistico, poniendo el acento en la - propia actividad partidista.

Entre otras iniciativas a llevar a cabo, estaría la discusión en todos los organismos del Partido de un documento que estaría a disposición de todos los camaradas a primeros de mes y que habría de ser la base en torno a la que - todas las organizaciones se marcaran sus propios planes de trabajo en relación a esta cuestión; la presentación por parte de los concejales del Partido en los distintos Ayuntamientos de meciones y propuestas de apoyo al día antinuclear y en contra de la central de Trillo; la difusión de una delcaración del Partido - que se editará en estas fechas; la posible programación de charlas en sedes; el impulso de la actividad en organizaciones de masas para que éstas asuman y organicen actos sobre este tema; ...

Especial importancia cobra el trabajo político sobre esta cuestión entre la juventud y el movimiento estudiantil, como sectores especialmente sensibiliza dos ante la problemática ecologista y antinuclear.

Toda esta actividad debería contribuir a que en la última semana de Mayo pudieran darse movilizaciones que caracterizadas por ser lo más amplias y unitarias posible, a lo que el Partido habrá de contribuir.

Dentro de las posibles movilizaciones que puedan darse, el Partido — prestará su pleno apoyo a las Jornadas promovidas por las AA.VV., a la vez que propondrá la celebración de una manifestación en Madrid y la realización de — una marcha sobre Trillo.

De igual manera, en Aranjuez, lugar especialmente afectado por la construcción de la central, por estar regado por el Tajo aguas abajo de la misma, se promoverán diversas acciones en la dirección de ir generando focos de oposición activa entre los sectores más afectados por la central de Trillo.

Florian Macarrón

E

d

35

I

8

1

d

C

im-

oara
adeite se su
sus

ha a de
tar otivos
crati
la a de
izar

rdo-

280 -

lidaa coitivo arco, tanto

egaeses la

EN EL PRIMER ANIVERSARIO DE LOS AYUNTAMIENTOS

water the entitle propagation and the second second

1. Objetivos de esta campaña

a) Hacer un balance público de nuestra posición ante los diversos ayunta mientos. Antes del día 26 de Abril.

gen etagen an de l'hetera el el colonial verrante en gold pel l'entropen de la local de

and the above of pulse and the last time after a time at the analysis of quantities and per-

Andrew Program (1971), at 11 or 11 for the second of the control o

the contract of the contract of the second of the contract of the contract of the contract of the contract of

IN A DESCRIPTION OF STREET

The total convention of the sec

- b) Fijar nuestra posición crítica y autocrítica ante la actuación de la izquierda municipal, al tiempo que combatimos firmemente a la derecha. Este análisis crítico debe difenciarnos claramente de los otros partidos de izquierda.
- c) Vincular a los sectores de masas, al análisis crítico de la gestión municipal, a través de los diversos mecanismos que pongamos en juego. (reuniones con AA.VV., APAS, entidades; convocatorias hechas desde el SU a los Partidos presentes en el Ayuntamiento, etc).

d) Definir en todos los casos, las alternativas a la actual situación de los ayuntamientos. Haciendo propuestas por positivas y fijando un norte de actuación al movimiento.

(La campaña tiene fundamentalmente unos rasgos propagandisticos y de atracción de un sector avanzado de masas hacia nuestras posiciones. No obstante podemos ligarla perfectamente a aquellas luchas en marcha o próximas a iniciar—se sobre temas como la "participación ciudadana", el paro, impuestos, etc.).

2. Actividad a desarrollar por las organizaciones zonales de la provincias

- a) Réalizar un balance inmediato por los concejales y comités locales de las zonas con implantación del Partido, en donde se incida fundamentalmente en los siguientes aspectos:
- Incumplimiento que tenga relevancia de la política prometida en su momento por la izquierda.
- Actuaciones que hayan perjudicado a amplios sectores de masas (subidas de im puestos, medidas urbanísticas, transportes, etc.) tomar posición y fijar criterios en cada caso.
- Iniciativas de participación que haya desarrollado el ayuntamiento de cara a los vecinos. Insistir especialmente en este tema.
- Diferenciar claramente la posición de nuestro Partido de la mayorias municipales de izquierda.
- Exigir responsabilidades y fijar nuevos compromisos y programas a medio y largo plazo.
- b) Este informe debe ser editado y difundido de la manera más conveniente aunque siempre atendiendo a los siguientes criterios:
- Hacerlo directamente como Partido mediante un boletín, o informe que se reparata entre los vecinos.
- Intentar su publicación en la prensa diaria, bien integro, bien mediante intervención o entrevista de concejal o dirigente del Partido en la zona.
 - . Utilizar la radio, como medio de difundir las posiciones fijadas.

(En cualquiera de los casos, ya que damos el paso de criticar o defender la gestión municipal, que ésta posición no sea vergonzante y que se exprese a través de todos los medios posibles que estén a nuestro alcance. Las lineas que abran esta propuesta de trabajo avanzar algunos criterios generales de la crítica a la actuación municipal. Deben servir tan solo de guia para realizar los balances).

c) Realizar con nuestra convocatoria, unas JORNADAS DE BALANCE PUBLICO DE LA GESTION MUNICIPAL.

En estas sesiones de balance en las que se pretende implicar al máximo número de sectores sociales y de organismos del pueblo, serían nuestros con cejales o en su defecto -en aquellos casos donde no tengamos- el responsa-ble o camarada designado de la zona, los que hicieran una explicación intro ductoria, abriendo después el dialogo a las aportaciones de todos los presen tes. Las conclusiones de estas jornadas de balance colectivo se harian posteriormente públicas. Es decir aquí, el Partido apareceria como un instrumen to que facilitaria el marco de debate, apareciendo como un Partido estrechamente vinculado a las posiciones del vecindario. A estas sesiones podriamos invitar también a aquellos concejales responsables de la Delegación a exámen.

- El balance podría realizarse por temas, vinculando en cada uno de ellos, al sector más directamente implicado, ej.:
 - . Participación y Ayuntamiento (invitando a las AA. VV. Entidades, vecinos).
 - . Educación y Ayuntamiento (invitando a los APAS, Enseñantes, Claustros).
 - . Sanidad municipal (médicos, AA.VV., ATS, Asistentes Sociales, etc.)
 - . Juventud y Ayuntamiento (Clubs Juveniles, Org. juveniles, de partidos, clubs deportivos, otros).
 - . Transporte y Ayuntamiento (trabajadores, vecinos, concejal, transp)
 - . Paro y Ayuntamiento (parados, sindicatos, asociaciones, Ayuntam. etc.)
- d) Al mismo tiempo, estaremos interesados en destacar cualquier tipo de reivindicación popular que se dirija contra e l Ayuntamiento (paro, tasas y contribuciones, participación etc.), poniendonos al frente de la misma y bus cando su resolución positiva.

A nivel de Madrid y centralizadamente:

- 1) Realización de una carta balance del 1º Año del Ayuntamiento de Madrid.
- 2) Preparación de un dossier para la prensa en forma de artículo que pudiera ir igualmente firmado.
 - 3) Rueda de Prensa presentación de conclusiones a los medios.
- 4) Edición de un informe para entregar a las Asociaciones, sector avanzado de masas y medios de comunicación.
- 5) Preparar un artículo sobre los presupuestos del Ayuntamiento de Madrid y la política fiscal del mismo.
- 6) Realización en las sedes del Partido de charlas-coloquio en las que se haga un balance del año en los Ayuntamientos, estas serían dadas por los camaradas de la Secretaria de cuadros del movimiento ciudadano.

José Molina